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E-FO-093 ACTA DE REUNIÓN
Versión 2 Acta de mejoramiento 69 de Marzo 25 de 2022 Proceso E-CA-003

OFICINA DE PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO DE CIUDAD

HORA DE
INICIO

HORA DE
FINALIZACIÓN

FECHA LUGAR

 2:50 pm 4:00 pm
DIA MES AÑO Centro de atención a la Diversidad Sexual y de

Géneros CAIDS – Sebastián Romero. Cl. 31 # 17-49. 27 04 2023

TEMA: Plan Maestro Sistema del Cuidado y Servicios Sociales

OBJETIVO DE LA REUNIÓN:
Presentar los avances en la formulación del Plan Maestro del Sistema del
Cuidado y Servicios Sociales al Consejo Consultivo de Sabios y Sabias, y
dialogar en torno a propuestas de complementación que sean de su interés.

PARTICIPANTES

NÚMERO DE PARTICIPANTES

SE ANEXA LISTADO DE ASISTENCIA
SERVIDORES PÚBLICOS SDP 6

ASISTENTES NO SDP  9

AGENDA PROPUESTA PARA EL ESPACIO

ACTIVIDAD
(Orden del día)

TIEMPO ESTIMADO

1. Instalación de la Mesa Focal 2:50 pm – 2:55 pm

2. Momento 1: Presentación de Avances 2:55 pm – 3:15 pm

3. Momento 2: Mesa de Diálogo 3:15 pm – 3:55 pm

4. Cierre y entrega de refrigerios 3:55 pm – 4:00 pm

OBSERVACIONES SOBRE LAS ACTIVIDADES:
(Solo cuando se generen cambios en el Orden del Día)

La metodología por momentos no fue
utilizada ya que se avanzó en el diálogo
mientras se realizaba la presentación de

avances.

PREPARACIÓN DE LA REUNIÓN
(Contexto Previo)

Canales de convocatoria implementados:

Correos electrónicos X Volanteo y perifoneo Vídeos Oficios de invitación X Publicación en redes

Otro:
Enlace con la Secretaría Técnica vía WhatsApp.

¿Se remitió información previa durante la convocatoria:
(Presentación de Contenido, piezas informativas, enlaces electrónicos, decretos, reglamentaciones u otros documentos
oficiales, informes, cartografía técnica, u otro tipo de información)

Sí X No

Detalle de la información previa enviada:
Presentación de Contenidos generales del Plan Maestro Sistema de Cuidado y Servicios Sociales.
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E-FO-093 ACTA DE REUNIÓN
Versión 2 Acta de mejoramiento 69 de Marzo 25 de 2022 Proceso E-CA-003

OFICINA DE PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO DE CIUDAD

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1. Instalación de la Mesa Focal

Nicolás Flórez, de la Oficina de Planeación y Diálogo de Ciudad, da apertura al espacio, agradeciendo a las(os)
Consejeras(os) Distritales de Sabios y Sabias, presentando al equipo de la Secretaría Distrital de Planeación (SDP) y
explicando la metodología respectiva.

2. Presentación de Avances y Diálogo Ciudadano

Marcela García, de la Subdirección de Planes de la SDP, inicia explicando el alcance del instrumento de Planeación. Señala
que el instrumento busca concretar el Modelo de Ocupación Territorial definido en el POT, evalúa las necesidades de
servicios del cuidado y sociales, existentes y futuras, y plantea cómo solventarlas. Además, hace énfasis en que el Plan
Maestro no contradice normas ya definidas por el POT respecto a los servicios sociales y del cuidado.

A continuación, explica cómo los servicios aportan a las 3 R del cuidado: Reconocimiento, Redistribución, Reducción.

Se contextualiza sobre cuál fue el punto de partida para la construcción del Plan Maestro Sistema del Cuidado y Servicios
Sociales: La identificación de los procesos y transformaciones demográficas en los territorios que configuran distintas
necesidades de cuidado, como la disminución de la población infantil y el envejecimiento de la población. Además, señala
que comprendiendo dichos procesos se determina una previsión de distintas necesidades del cuidado, por lo que se busca
clasificar las UPL de acuerdo con las tendencias observadas.
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E-FO-093 ACTA DE REUNIÓN
Versión 2 Acta de mejoramiento 69 de Marzo 25 de 2022 Proceso E-CA-003

OFICINA DE PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO DE CIUDAD

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

Se expone el ejercicio de identificación de las necesidades de servicios en el Distrito, así como las directrices de priorización
de servicios y la pirámide poblacional. La consejera Bárbara Parra pregunta el porqué Kennedy muestra poca gente en el
análisis. Marcela García, de la SDP, explica que es una zona caracterizada por tener población joven a diferencia de lo que
ocurre en otras UPL de la ciudad, donde hay más habitantes de alta adultez y por ello se prioriza el tipo de infraestructura
del cuidado en zonas donde hay una pirámide poblacional inversa.

Se aborda la explicación de la incorporación de enfoques: Territorial, de Derechos, de Género, Diferencial, Poblacional y de
Disponibilidad, Accesibilidad, Inclusión Social y Diversidad. Se expone el objetivo de acuerdo con la estructura del
instrumento.

Continuando con la explicación técnica del Plan Maestro, se abordan las estrategias de operación del Plan Maestro y las
Metas totales por sectores.

● La ciudadana Lili Díaz hace una intervención solicitando la posibilidad de que se le entregue la información que se
está exponiendo, para que ellos como Consejo Consultivo puedan revisar de manera más detallada. De parte de la
SDP, Marcela García afirma que la información será enviada a los correos de los asistentes registrados y continúa
con la exposición técnica.

● La señora Lili Díaz interviene mencionando la necesidad de contemplar las Tecnologías de la Información y las
Comunicaciones (TIC) como servicio del cuidado, el cual no está identificado en los servicios presentados,
argumentando además que las personas adultas deben tener acceso a la tecnología, lo que les puede permitir
acceso a capacitaciones y mantener comunicación activa entre las redes de cuidado de la ciudad. Marcela García,
de la SDP, señala que podrían verse incluidas dentro del Servicio de Educación, pero que este tipo de
apreciaciones son el producto esperado de los espacios de participación para enriquecer el instrumento.

Las intervenciones ciudadanas mencionan lo positivo de analizar la necesidad de desarrollo de equipamientos en función
de la necesidad poblacional.

● Como inquietud y preocupación la señora Lili Díaz pregunta si podría existir la posibilidad de que la adopción del
Plan Maestro no lo cumpla el próximo gobierno. Para dar parte de tranquilidad, Marcela García, de la SDP,
comenta que de parte del Distrito se están haciendo todos los esfuerzos para que el Plan Maestro quede
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E-FO-093 ACTA DE REUNIÓN
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OFICINA DE PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO DE CIUDAD

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

adoptado en Acto Administrativo lo que daría piso jurídico a la obligatoriedad de desarrollarlo a las próximas
administraciones.

Señala además que el Plan Maestro busca dejar un marco que obligue a los desarrollos inmobiliarios a incorporar los
elementos de accesibilidad universal en las construcciones de la ciudad, determinando recomendaciones en aspectos del
diseño de mobiliario, accesibilidad, señalética, características del entorno de las edificaciones y características de la
prestación de los diferentes tipos de servicios, en concordancia con la Resolución 2210 de 2021.

● Al respecto, la consejera Rosario Morales menciona que ella como arquitecta ha visto que, históricamente, no se
ha cumplido con la construcción de rampas teniendo presente la accesibilidad universal. Marcela García, de la
SDP, aclara que se deberá cumplir con condiciones mínimas tanto para públicos como para privados sobre la
infraestructura con accesibilidad universal y será de carácter obligatorio.

● El consejero Jaime Prada pregunta “¿cuál es la proyección para la zona rural?, la cual no se evidencia en lo
expuesto y no está en la presentación”. Sobre esto, Marcela García, de la SDP, ofrece una disculpa mencionando
que sí se piensa en una estrategia móvil para generar servicios, sin embargo, aclara que el ámbito rural quedó por
fuera de la presentación a excepción del mapa de estrategias.

Se señala que el Plan está pensado para articularse con el enfoque de ciudades amigables y con el enfoque de
transformación poblacional.

● Al respecto, la Consejera Rosario Morales menciona que el ejercicio de identificación de necesidades ya se hizo
hace cuatro (4) años y se entregó a Claudia López y fue exitoso, configurando la base de lo que se presenta. Afirma
que sirvió porque son una red y tienen claras identificaciones territoriales.

● Lili Díaz pregunta cuándo se va a dar inicio a la ejecución del Plan Maestro, para saber cómo se van a articular las
Entidades y cómo se van a activar los equipamientos que solamente se usan en unas jornadas específicas. Al
respecto, se menciona que el reto es iniciar la ejecución una vez aprobado el Acto Administrativo Respectivo y se
explica la estrategia de hibridación de servicios en nodos dotacionales.

3. Cierre y entrega de refrigerios

Para dar cierre al espacio se explica la ruta de la participación y los hitos del proceso de Plan Maestro. Se hace entrega de
refrigerios y se solicita el diligenciamiento de la Ficha de evaluación y la Caracterización de Actores.

● Las consejeras Lili Díaz y Magdalena Arévalo señalan la importancia de contar con el insumo de Caracterización de
Actores para que lo diligencien los Consejeros Locales de sus respectivas Localidades y de esta forma puedan ser
invitados a los ejercicios de participación de los Instrumentos de Planeación. Esteban Flórez señala que, junto con
las memorias de esta Mesa Focal, se les allegará el enlace del Formulario de Caracterización que pueden
compartir con sus grupos territoriales.

Se agradece por el espacio y siendo las 4 p.m. se da cierre a la sesión.
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DESARROLLO DE LA REUNIÓN

PROPUESTAS DE COMPLEMENTACIÓN IDENTIFICADAS:

● Incorporación de los servicios relacionados a las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC) como
servicio del cuidado.

RELACIÓN DE PREGUNTAS Y SOLICITUDES CIUDADANAS

# NOMBRE ACTOR PREGUNTAS / SOLICITUDES RESPUESTAS

1 Bárbara Parra
¿Por qué Kennedy muestra poca gente en el
análisis?

Marcela García, de la SDP, señala que es
una zona donde se caracteriza por existir
población joven a diferencia de lo que
ocurre en otras UPL de la ciudad donde
hay más habitantes de mayor edad, por
ello se prioriza el tipo de infraestructura
del cuidado en zonas donde hay una
pirámide poblacional inversa.

2 Lili Díaz
¿Podrían compartir la información que
están exponiendo?

Esteban Flórez, de la SDP, afirma que la
información será enviada a los correos de
los asistentes registrados.

3 Lili Díaz

Es necesario contemplar las Tecnologías de
la Información y las Comunicaciones (TIC)
como servicio del cuidado, que no están
identificadas en los servicios presentados,
las personas adultas deben tener acceso a
la tecnología, lo que les puede permitir
acceso a capacitaciones y mantener
comunicación activa entre las redes de
cuidado de la Ciudad.

Marcela García, de la SDP, señala que
podrían verse incluidas dentro del
Servicio de Educación, pero que este tipo
de apreciaciones son el producto de los
espacios de participación para enriquecer
el instrumento.

4 Lili Díaz
¿Podría existir la posibilidad de que la
adopción del Plan Maestro no lo cumpla el
próximo gobierno?

Marcela García, de la SDP, señala que de
parte del Distrito se están haciendo todos
los esfuerzos para que el Plan Maestro
quede adoptado en Acto Administrativo
lo que daría piso jurídico a la
obligatoriedad de desarrollar el mismo
por las próximas administraciones.

5 Rosario Morales

Como arquitecta he visto que no cumplen
históricamente con la construcción de
rampas teniendo presente la accesibilidad
universal.

Marcela García, de la SDP, señala que se
deberá cumplir con condiciones mínimas
tanto para públicos como para privados
sobre la infraestructura con accesibilidad
universal y será de carácter obligatorio.

6 Jaime Prada
¿Cuál es la proyección para la zona rural?
No se evidencia en lo expuesto y no está en
la presentación

Marcela García, de la SDP, señala que sí se
piensa en una estrategia móvil para
generar servicios, sin embargo, lo rural
quedó por fuera de la presentación a
excepción del mapa de estrategias, será
incorporado a la presentación.

7 Lili Díaz
¿Cuándo se va a dar inicio a la ejecución del
Plan Maestro?

Marcela García, de la SDP, señala que el
reto es iniciar la ejecución una vez
aprobado el Acto Administrativo
Respectivo.

8
Lili Díaz y Magdalena

Arévalo

¿Pueden compartirnos el formulario de
Caracterización de Actores para que lo
diligencien los Consejeros Locales de las
respectivas Localidades?

Esteban Flórez, de la SDP, afirma que
junto con las memorias de esta Mesa
Focal, se les allegará el enlace del
Formulario de Caracterización que
pueden compartir con sus grupos
territoriales.
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OFICINA DE PARTICIPACIÓN Y DIÁLOGO DE CIUDAD

COMPROMISOS
Incluir exclusivamente los compromisos directos asumidos por la SDP.

1. Envío de información y memorias del espacio.

Nombre Dependencia Firma

Profesional que
Elaboró:

Juan Pablo Serna OPDC

 

Líder OPDC: Nicolás Esteban Flórez OPDC

Líder Técnico: Paola Cáceres SPM

*La firma registrada en este formato, NO implica la aprobación del instrumento o los temas tratados en esta actividad.

**De conformidad con lo establecido en Ia Ley 1581 de 2012, por lo cual se dictan disposiciones generales para Ia protección de datos
personales, solicitamos su autorización para el tratamiento de su información, según lo dispuesto en nuestra política de tratamiento de
datos personales, Ia cuál puede ser consultada en Ia página web de Ia Secretaria Distrital de Planeación (SDP)
en http://www.sdp.gov.co/sites/default/files/documentos-sin-clasificar/politicas_de_seguridad_de_la_informacion.pdf
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